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学校だより今年度の最終号まできました。 

学校評価へのご協力ありがとうございました。 

 

先日は学校評価へのご協力、誠にありがとうござい

ました。またたくさんのご意見をいただきましたこと、

重ねて御礼申し上げます。ここには全部を載せられま

せんでしたが、貴重なご意見と捉え、来年度につなげ

ていきたいと思います。特に学校公開ができなかった

ことにつきましては大変申し訳なく思っております。

また「学校は生徒のことで気軽に相談できる」という

設問に関しましてもたくさんの貴重なご意見をいた

だきました。私たちは今回の学校評価を真摯に受け止

め、皆様方の期待に沿えるよう、さらに努めていく所

存でございます。今後も何か気になる点がございまし

たら担当学年等にご相談ください。 

 

 

近年、放課後の活動や職業人の話を聞く会、職場体

験など教員だけでは手が足りなかったり、指導できな

かったりするケースがよくあります。そのような時、

本校では地域の方々の力をお借りしながらうまく進

められており、学校として大変ありがたく思っており

ます。 

 今年度も、生徒のことを守りながら教育活動を推し

進めてまいりましたが、皆様方からのアンケート結果

からも、まだまだ改善に努めなくてはならない点が多

く、検討課題だと思っております。最後になりました

が令和 3年度学校教育へのご理解とご協力本当にあり

がとうございました。来年度も教職員一同皆様方の期

待に応えられるようさらに努力してまいりますので

どうぞよろしくお願いいたします。

学校評価アンケートから二つ抽出させていただき、貴重なご意見をいくつかご紹介いたします。 

 

〇．学校公開や保護者会、学校行事など保護者が参観する機会を多く持っている。 
 

保護者自由記述より 

・コロナ禍で制限がある中、工夫をし、郊外学習など

も実施していただいてありがとうございます。 

保護者会などもオンライン配信等ご検討いただけ

ると有難いのですが… 

・コロナ禍なので学校行事や保護者会等少ないので

今回の回答になりました。 

・Zoomでよいので授業参観を行ってほしいです。 

・恐縮ですが評価する程の情報を持合せておらず今

回は評価を見送らせていただきます。 

・学校を訪れる機会が少ないため、環境については 

不明です。 極端に行事が少ないため、成長の様子を見る機会がなく残念です。 子どもは友人関係もよく、楽 

しい学校生活を送っているようです。 子どもが学校便りなどのお手紙を出してこないため、配布のお知らせ 

をいただけますと幸いです。お手数をおかけしますが、よろしくお願いいたします。 

・コロナ禍で学校へ足を運ぶ機会や行事が減ったので問 5は少し厳しい評価としましたが、感染症対応で学校 

経営上は仕方ないと理解はしています。 

・学校公開をして欲しかった 

 

 

 

 

 

 

この 2年間、学校公開や、行事への参観等に保護者、地域の皆様方をお誘いできなく、本当に申し訳あり

ませんでした。感染対策に関しては、教員自らが生徒へ感染させないための不安との闘いの日々でした。何

とか通常の授業はできましたが、生徒の活動をお見せすることができなかったことに関し、学校として何か

工夫することがないか検討してまいりたいと思います。 



〇．学校には生徒のことで気軽に相談できる。 
保護者自由記述より 

・子どもは学校が始まると決まって体調が悪くなり、行き 

たくないと言っています。クラスの人間関係に悩んでい 

るようです。給食後、昼休みの居場所として、図書室や 

保健室を毎日その時間だけでかまいませんので行って 

もいいようにしていただけないでしょうか。教室に居場 

所がないと感じているようで、昼休みが、特につらいよ 

うです。 

 

・コロナなどによる通常でない状態のなか、いつもご配慮

ありがとうございます。あまり学校に行かないので詳 

細は分かりかねますが、不安や問題が発生したときに信頼して相談できる場であることが一番の願いです。 

・個性や自我が強い子は周りが気を遣ったり、合わせたりして、その子が荒れたり機嫌が悪くなったりしないよ 

うに守られるが、合わせる方は、いつまで合わせたり気を遣ってあげたりしなきゃいけないのか？そこのケア 

は誰がするのかと疑問。合わせられる子だって、たまにはワガママ言いたいし、いつも我慢ばかりは可哀相。 

きっとこのまま人の顔色を気にする大人になってしまう。そういう子どものことにも目を向けるべきだ。 

・いつも学習指導、見守りをありがとうございます。こどもは毎日学校に通い、親は全く何も言わないのに自発 

的に勉強をし、気の合う友達もいるようで、部活も楽しみながら頑張り、顧問の先生を信頼していて、目に見

えている部分では親は黙って見守っていられます。 先生方の授業で、わからないことがあると先生に聞いて

きたりもしているので、学校の中で、聞くことができたり話ができる先生方がいることはとてもありがたいで

す。先生方もしっかり教えてくださって感謝いたします。   

・この 1年、永山中の運動会や部活動、職場体験の中止、行事対応などから感じたことは、判断をする校長先生、 

副校長先生は、保護者や、時に生徒も、信頼してもらえていないんだ、ということでした。 コロナが 2年目 

になり、コロナと共に過ごしながら、生徒の中学での日常をできる限り取り戻し、大切にしていってほしいの 

に、行事を早い時期に中止してしまったり、夏休みの屋外の部活動を止めてしまったり（諏訪中は止めてない 

のに）、本当に悔しく、悲しいばかりでした。全ての決定についての説明不足も、納得できなかった原因と思わ 

れます。 運動会の保護者の参観の仕方についても、参観方法は改善していただきましたが、監視が強くて信頼 

されていないんだと本当に悲しく感じました。 

  

（上記のご意見に関して全文載せられず、省略させていただきましたが、保護者の方々の思いや今後の学校

へのご要望等、貴重なご意見をいただいたことに感謝いたします。今後もさらに皆様方に応援していただける

学校を目指したいと思っております。貴重なご意見誠にありがとうございました。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆永光祭展示の部 保護者の感想一部抜粋◆ 

 １月１７日（月）～２１日（金）の開催期間中の御来校本当にありがとうございました。１年生４８名、２年

生３７名、３年生３０名、総勢１１５名の皆様にお越し頂きました。一部感想を抜粋させていただきました。 

・中学に入り、学校でのこともあまり話さないので、作品を見られて良かったです。頑張っているんだなぁと思

いました。素晴らしい作品を見ることができました。子ども達の個性がどの作品もあり、みんな頑張って仕上げ

たんだなぁと、作っている姿が浮かびました。ありがとうございました。（１年） 

・生徒達の力作がどれも素晴らしかったです。中学生らしさがあふれる作品に思わず笑顔になってしまいました。

各学年の展示物、それぞれ見応えがあり楽しく拝見しました。学校生活の一部が見られて良かったです。コロナ

禍のところ、実施頂き感謝申し上げます。色々なことが難しい時ですが、親も子と頑張って協力するので、今後

もこういう機会が増えると嬉しく思います。（２年） 

・どの学年の作品も素晴らしくて、全部見させて頂きました。ほーと感心したり、ぷっと笑えたり、とてもよい

一時を過ごさせて頂きました。毎年楽しませて頂いた展示も最後かと思うとさみしいです。（３年） 

 コロナの問題が始まって、2 年間、学校公開中止や行事中止などが相次いだため学校と保護者との通常の

コミュニケーションが少なくなってしまいました。このような状況になったことで、もっともっと何気ない

会話を増やし、そうした中から話しやすい、開かれた学校をつくり出すことがいかに大切であるかを再認識

することができました。このように今年度は「話し合う」機会の場が少なかったことが問題でした。来年度

は対話する機会をもっと増やせるような学校運営に努めてまいります。 


